

J'ai été très heureux d'accueillir mon homologue français, M. Maurice Schumann, qui est venu en septembre pour une brève visite. Cette visite fût la première d'une Ministre des Affaires étrangères de France au Canada.

Nos relations avec l'Union soviétique et les Etats européens de l'Est ont été extrêmement actives au cours de l'année qui s'achève. En janvier, le Canada a conclu avec l'Union soviétique un important accord de coopération dans l'application industrielle de la science et de la technologie. En mai, le Premier ministre s'est rendu en Union soviétique et a signé un protocole qui institue des consultations régulières sur une grande diversité de questions se rattachant aux relations bilatérales et sur des problèmes internationaux d'intérêt commun. M. Kossyguine a rendu la visite de M. Trudeau en venant à Ottawa en octobre. C'est le premier échange de visites à avoir eu lieu entre les chefs de gouvernement du Canada et de l'Union soviétique. Pendant le séjour de M. Kossyguine, on a signé un accord d'échanges généraux qui prévoit le développement des échanges et autres formes de coopération entre le Canada et l'Union soviétique dans les domaines de la science, de la technique, de l'éducation, de la culture et dans d'autres domaines, sur une base de réciprocité et d'avantages mutuels.

Un autre événement marquant dans nos relations avec l'Europe de l'Est a été la visite d'Etat faite en novembre au Canada par le président Tito de Yougoslavie. A la suite de cette visite, diverses consultations sont en cours en matière de commerce, d'affaires consulaires, d'immigration, de contacts dans les domaines culturel, scientifique et technologique. Le ministre des Affaires étrangères de Roumanie, M. Manescu, a également fait une visite officielle à Ottawa en juin.